



## Falleció Urzúa, ex titular de Hacienda, de muerte natural

● Su médico lo certificó tras sufrir el economista percance en su domicilio

● Políticos y académicos envían sus condolencias

DORA VILLANUEVA / P 8

# Murió en su casa Carlos Urzúa, primer titular de Hacienda de AMLO

DORA VILLANUEVA

Carlos Manuel Urzúa Macías, el primer titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, falleció ayer a los 68 años tras un accidente doméstico que más tarde fue certificado por su médico tratante como “muerte natural”. Académicos, políticos, estudiantes y la dependencia que encabezó por siete meses extendieron sus condolencias a la familia.

Luego de un primer reporte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) que daba cuenta de un hombre de 68 años fallecido en la calle Santiago, colonia San Jerónimo Lídice, en la alcaldía Magdalena Contreras, y lo expuesto por parte de fuentes cercanas al ex secretario, sus parientes confirmaron el deceso.

“Con profundo pesar, la familia Urzúa Valverde comunica que el día de hoy, lunes 19 de febrero de 2024 al medio día, falleció el doctor Carlos Manuel Urzúa Macías, ejemplar padre y esposo y destacado académico y economista mexicano”, se reportó en un mensaje publicado en redes sociales.

“El doctor Urzúa deja una huella significativa en nuestra familia, amigos y el ámbito de las finanzas y la economía”, asentó la esquela signada por la familia Urzúa Valverde. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que el académico comandó los primeros siete meses de esta administración, extendió también su pesar.

De acuerdo con una tarjeta informativa de la SSC, en la que no identificó por su nombre al académico, un hombre de 68 falleció dentro de su domicilio en la colonia San Jerónimo Lídice. Antes, los policías fueron advertidos de una persona lesionada en la vivienda.

Al llegar, una empleada doméstica les comentó que escuchó un fuerte golpe y luego encontró al hombre en las escaleras con una mancha de sangre en la cabeza. Al llegar los paramédicos no encontraron signos vitales, por lo que se informó al agente del Ministerio Público correspondiente para los servicios periciales y las investigaciones del caso.

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México informó



▲ El académico estuvo al frente de la dependencia durante siete meses, al empezar el actual gobierno. Foto La Jornada

que no iniciará una carpeta de investigación sobre el deceso debido a que su médico tratante certificó que el académico falleció a causa de muerte natural. Esto no zanjó las especulaciones por parte de sujetos ajenos al círculo cercano del profesor, que en redes sociales usaron su muerte para fines políticos.

El académico fue el primer secretario de Hacienda de López Obrador, pero luego de siete meses presentó una explosiva denuncia: “decisiones de política pública sin el suficiente sustento” y la imposición de funcionarios sin conocimiento de la hacienda pública, lo cual fue instigado por “personajes influyentes con un patente conflicto de interés”.

Luego de su renuncia, el matemático se volvió crítico del gobierno y en octubre del año pasado se integró al equipo de Xóchitl Gálvez, candidata de la alianza opositora a Morena rumbo a los comicios de junio.

Urzúa fue licenciado en matemáticas por el Tecnológico de Monterrey y maestro de esa disciplina por el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, así como maestro y doctor en Economía por la Universidad de Wisconsin, Estados Unidos.

En dos ocasiones renunció a los puestos que le ofreció López Obrador; el primero como secretario de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal, entre 2000-2003, y como secretario de Hacienda y Crédito Público tras acompañar al ahora Presidente en su campaña.

Urzúa también fue fundador de la Escuela de Graduados en Administración Pública del Tecnológico de Monterrey, campus Ciudad de México, desde 2003 hasta 2013; profesor-investigador de El Colegio de México entre 1989 y 2000, así como académico visitante en una decena de universidades nacionales y extranjeras, destacando las de Georgetown y Princeton.

“

*El deceso no será investigado porque su doctor confirmó que fue de forma natural*